

☆グラウンド「ゴルフ」7月2日(日)午前9時開会
芥見東小学校校庭

配布
大洞 3-50
東山 3-39
北山 36-317
コモ北 6-79
桜台 23-278
桜市 1棟16、2棟15、4棟19、5棟14、6棟20、8棟15、11棟13、2P棟7、33-119
柏台 30-259
14棟 4-21
15棟 4-15
桐丘 16-146
桐市 19&20棟 6-21
紅葉 19-200
紅市 12-30
合計 195-1574

環境部会 ごみゼロ啓発運動の実施

—芥見東自治会連合会環境部会長・阿部 昭紀

去る5月28日(日)曇り空の下、支部長、自治会長、各種団体の皆様、藍川東中学校の皆様、岐阜清流特別支援学校の皆様、及び本部役員の総員約200名の方に参加して頂き実施しました。

国道156号～大洞橋の山田川右岸の清掃、小学校～大洞緑団地バス停間の歩道と児童センターまでの側溝の清掃、大洞橋～岐協苑～関市境界までの歩道・道路わきのごみ拾い、桐が丘バス停～大洞緑団地バス停間の側溝・歩道の清掃、大洞みどり橋～桐が丘バス停間の側溝・歩道の清掃、ポケットパークの草刈り・地ならし・ごみ収集及び山田川の草刈り・清掃を行っていただきました。参加して頂きました皆様ありがとうございました。 □■



支部だより 安心して生活できる地域に

—東山支部長・宮城 正志さん

東山支部は、芥見東自治会連合会の中で、最も小さな39世帯の支部(他支部は100～300世帯)。更に高齢化により、役員の担い手が減少。役員負担からの退会も増え、このままでは数世帯で常時役員を続ける状況になりそうでした。

そこで全世帯から意見集約し、昨年度より役員負担が均等になるように選出方法を変更。本年度は、運営内容を見直し ①広報配布や集金などの運用を見直し、業務を簡略化 ②複数役員選出をしている団体への選出数交渉による役員兼務の解消 ③85歳以上やひとり親世帯などへの役員免除規定の策定といった施策を行っています。

こうした見直しの結果、退会された方が戻ってきたり、業務が楽になったとの声も頂けるようになりました。

皆で協力しあって、いつまでも住み慣れた地域で、安心して生活し続けられる地域を共につくっていきたく思います。 □■



中学 人の役に立てるボランティアを

—藍川東中学校3年2組・小林 純大さん

ぼくは中学1年生の時、ボランティアに目覚めました。ハートルームのボランティアの活動内容に興味を持ったことがきっかけです。ハートルームのボランティアの活動で、地域の方のコミュニケーションの取り方や、小学生の子たちの柔軟な発想力など、多くのことを学び、人とかかわることの大切さを実感しました。

ボランティアに参加すると、いつも地域の方がかけてくださる「ありがとう」という言葉がうれしくて、中学3年生の今までに募集のあったほとんどのボランティアに参加することができています。

様々な経験を重ねるごとに、ボランティアを通して、人の役に立てることに喜びを感じることができるようになってきました。これからも、機会があれば、積極的にボランティアを続けていきたいと思っています。 □■



小学校 ～山田川清掃に参加して～

—芥見東小学校3年生・匿名さん

いつも学校の行き帰りに見える山田川には、ゴミは少ないのかなと思っていました。

私は、「ゴミは川の中にくさんあるのかな?」と思っていましたが、実際は岸辺に多くて、川の中程には全くなかったです。また、草の



中や茂みの中に、プラスチック類が多くありました。

中学2年生と初めて一緒に活動しました。中学生のお兄さんやお姉さんたちは、

小学生が安全に活動できるように、ゴミを拾うときに支えてくれたり、やさしく声をかけたりしてくれたので、うれしかったです。

山田川清掃をして、ゴミを川や海に絶対捨てないようにして、自然を守っていきたくと思いました。 □■



★「こうしては?」のご意見や話題、知恵、ご要望などを、芥見東公民館ポストまでお寄せください

☆夏まつり・盆おどり大会↓8月5日(土)午後4時～午後8時・芥見東小学校グラウンド ※使わなくなったプラレールを求めます(東児童センター)

☆みどりバス乗車90万人達成記念式典↓7月9日(日) 8時50分 会場：芥見パロリーコミュニティバス乗り場 ※来場者には記念品進呈

☆ふるさとカフェ7月18日(火) 13時00分～15時30分 芥見東公民館2階ホール 予約不要 お気軽にご参加下さい。

身障者福祉 地域を読み解く数字・事象

—身障者福祉協会芥見東分会長・五十川 勝也さん

- ・地域の人口……5, 259人
- ・自治会加入率……64. 1%
- ・高齢化率……43. 5%
- 65歳以上の人……2, 287人
- 65歳未満の人……2, 972人



- ・80歳以上敬老会該当者…900人(昨年度該当者)
- ・一人暮らし高齢者…630人
- ・夫婦とも75歳以上の世帯数…476世帯

- ・要援護者数……204人
- ・要介護者数……315人
- ・身体障害者手帳所持者…315人
- ・20歳の人…58人(昨年度該当者)



- ・芥見東小の児童数…229人
- ・藍川東中の生徒数…178人
- ・空き家(柏台のみ)…約30軒
- ・空地(柏台のみ)…約10筆
- ・活動を停止した各種団体



日赤奉仕団・一部のシニアクラブ・子ども会
令和5年度現在の地域の数字・事象から、今我々は何を考えなければならないのか？ □■

みどり病院 新築移転を目指して工事中

—みどり病院事務長・中尾 美絵さん

みどり病院は、1978年に19床の診療所として開設しました。1989年に現在地に移転し34年目となります。「施設の老朽化」「個室を増やしたい」などの理由から、2024年5月1日の新築移転を目指して現在工事中です。

新病院には、すこやか診療所の外来機能を統一するほか、MRIや骨密度測定装置等も現在より精度が高い機器となります。

SDGs の取り組みとして、引き続き、理念に基づき無差別・平等の医療と福祉の実現のために、差額ベッド代は頂かず、経済的理由によって必要な医療を受ける機会が制限されないよう、無料・低額診療事業を継続します。また、屋上には太陽光発電を設置し、環境省から認証された ZEB Ready (ゼブレディー) の建物で地球環境に優しい施設づくりを進めています。



工事の進捗、新病院の情報は、ホームページ、定期的に配布させて頂くお便りもご参照ください。 □■

中学校 地域の方から頂いたお礼の電話

—藍川東中学校教頭・宮川 二郎さん

令和5年5月18日(木)北山地区に小学1年生のお子さんをもつ保護者より

・女兒は校区外の小学校にバス通学をしていて、昨日は母に急用ができ、どうしても帰宅の時間に家にいることができませんでした。

・帰宅したお子さんは家の門の前で家には入れず、さみしくて泣いていました。

・そこに通りかかった女子中学生の2人が優しく声をかけてくれて、母親が家に帰ってくるまで一緒にいて、さみしくないように声をかけ続けてくれたとのことでした。

・泣いていた子どもも安心した時間を過ごせたようで、お姉ちゃんたちがいてくれてとても嬉しかったと話しています。

・本人たちにお会いして、直接お礼を言いたいと思っ

ているのですが、取り急ぎ、中学校に連絡をして、まずはその旨お伝えいただけると嬉しく思います。

・翌日学校で、事実の確認をしようと、かかわってくれた生徒本人に話を聞くと、「小さい子が困っているところを見て、放っておかず、一緒にいた友だちと、1時間くらい一緒にいてお話していました。」と言っていました。

・そのときまたま横にいた別の友だちは、よいことをした友だちに対して、「いいことしたね。」と、にこにこ笑顔で声をかけていました。

・さらに、「自分の友だちが、こんな素敵な行動ができて、地域の方から喜んでもらえるってどう思う？」と聞かけると、「私も嬉しい気持ちになります。」と答えてくれました。 □■

健康 熱中症予防に努めましょう

—芥見東自治会連合会・編集委員

梅雨が明けると本格的な暑さが到来します。今から暑さに備えましょう。

☆暑さを避ける・身を守る

- ・室内では、エアコンや扇風機で温度調節
- ・遮光カーテン、すだれ、打ち水を利用
- ・室温をこまめに確認
- ・日傘や帽子の利用、日陰の利用、こまめな休憩
- ・保冷剤、氷、冷たいタオルなどで体を冷やす。



☆こまめに水分を補給する

- ・室内でも、屋外でものどの渇きを感じなくても、こまめに水分・塩分、スポーツドリンクなどを補給しましょう。 □■

